



# 輝望

令和6年9月2日 No.497

令和6年度 第5号  
中野区立北原小学校

## 本質的な楽しさを味わわせたい

校長 鈴木 淳

長かった夏休みが終わり、子供たちが学校に戻ってきました。純粋に嬉しいです。一方で、元気な子だけではなく、悩んでいる子、困っている子、弱っている子にも寄り添い、目を向けていきたいと思います。

さて、パリ・オリンピックが終わりました。オリンピックでは、日本が獲得した金メダル数は20個、銀と銅をあわせたメダル総数は45個と、いずれも海外で行われた大会では過去最多となりました。

メダルの数よりも、私は、選手たちの表情やコメントから、「何かのために・・・」というだけではなく、スポーツを楽しんでいるという姿が印象的でした。総括会見で団長が「メダル」という言葉を一度も使わなかったことも、結果ばかりでなく選手の心身を大切にしてきたことの表れかもしれません。そういう意味では、メダルの数ばかりに目が行くのではなく、多様な視点が大事なのかなと思いました。

8月29日からは、パラリンピックも始まりました。「障害を乗り越えて大舞台にたどり着いたことに意義がある」という一面的な見方に疑問をもつパラ選手が出てきています。「アスリートとして、純粋に競うことに没頭したい」という思いを語っています。

私が担任だったころ、総合的な学習の時間で、目に障害がある方たちと6年生の子供たちが、ブラインドバレーで対戦したことがありました。

ネットの下を鈴を入れたボールを使って、手で打ち合う形のバレーの対戦でした。最初は、子供たちもアイマスクを着けて、互いに見えない状態で対戦していましたが、相手の方々が強いものって、結果は惨敗でした。そのうち、「アイマスクっていいですか?」「どうぞどうぞ」というやり取りがあり、アイマスクを外した子供たちと、目の見えない方々との対戦が始まりました。アイマスクを外した子供たちは最初は手加減していたのですが、それでも相手が強く、歯が立ちません。やがて、子供たちは全力、相手も全力の白熱した試合となりました。得点を決めるたびに大歓声がおきました。そこには、障害があるとかないとか、全く関係なくスポーツを互いに楽しむ光景がありました。

オリンピックのインタビューで、「これまでアスリートは苦しまなければならないと考えていた。その考え方を変えたら、また競技が好きになった」と語っていた選手がいました。

子供たちには、本質的な運動の楽しさ、学習の楽しさ、活動の楽しさを味わわせてあげたいと思います。

### 「かくれてしまえばいいのです」

というサイトがテレビや新聞で紹介されています。生きるのがしんどいと感じている子供・若者向けのWeb空間です。絵本作家のヨシタケシンスケさんの協力のもと作られたとのこと。つらかったら一回かくれてしましましょうよ。おかんけいばあちゃんが、話を聞いてくれたり相談に乗ってくれたりします。二次元コードを掲載します。



## 9月行事予定

日	曜	朝	1年	2年	3年	4年	5年	6年	予定 ( )内数字は学年です
			授業時間						
1	日								
2	月	全校朝会	4	4	4	4	4	4	安全指導
3	火	読書	4	6	6	6	6	6	発育測定+保健指導(1年)
4	水	GIGA	4	4	4	4	4	4	発育測定+保健指導(2年)
5	木	読書	4	5	6	6	6	6	発育測定+保健指導(3年)
6	金	読書	5	5	5	5	6	6	発育測定+保健指導(4年) 委員会活動⑤
7	土	読書	3	3	3	3	3	3	土曜授業公開③ セーフティ教室(中学年)
8	日								
9	月	全校朝会	5	5	6	6	6	6	第1回体力向上月間始 避難訓練 発育測定+保健指導(5年)
10	火	読書	5	6	6	6	6	6	発育測定(6年)
11	水	GIGA	4	4	4	4	4	4	セーフティ教室(1, 2, 5, 6年)
12	木	児童集会	5	5	6	6	6	6	日光移動教室事前検診(6年)13:10~
13	金	読書	5	5	5	6	6	6	出前授業(6年)図エワークショップ
14	土								
15	日								
16	月								敬老の日
17	火	読書	5	6	6	6	6	6	オープンキャンパス②(6年)
18	水	GIGA	4	4	4	4	4	4	日光移動教室(6年)
19	木	読書	5	5	6	6	6	6	日光移動教室(6年)
20	金	読書	5	5	5	6	6	6	日光移動教室(6年)
21	土								
22	日								秋分の日
23	月								振替休日
24	火	読書	5	6	6	6	6	6	都巡回相談③
25	水	GIGA	4	4	4	4	4	4	校内研究(5-2)※5-2のみ5時間授業
26	木	たてわり	5	5	6	6	6	6	社会科見学(5年)
27	金	読書	5	5	5	6	6	6	クラブ活動⑤
28	土								
29	日								
30	月	全校朝会	5	5	6	6	6	6	

### 9月の生活目標 「あいさつをしよう」

「挨拶は魔法の力」という言葉を知っていますか？もし、挨拶がなくなってしまったら、自分が挨拶をしても相手が返事を返してくれなかったら・・・きっと暗い気持ちになってしまうのではないのでしょうか。挨拶は、相手だけでなく、挨拶した自分も気持ちよくなる魔法の言葉です。子供たちには、家庭や学校だけでなく、近所の人や地域の方にも自然と挨拶ができるようになって欲しいと思います。そのためには私たち大人がよいお手本になることや、ご家庭での習慣が大切になります。ご家庭でも是非意識して挨拶を行ってみてください。